

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 64 (2002)
Heft: 8

Rubrik: La section Fribourg invite les délégués

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La Dent de Broc et la Dent de Bourgo, vues de l'exploitation du président de la section Fribourg, Auguste Dupasquier

Franca Stalé, texte et photos

Au comité de la section Fribourg, tous les membres sont maîtres agriculteurs et représentent un district du canton.

Auguste Dupasquier, président
Robert Zurkinden, vice-président
Philippe Bise
Alexandre Cotting
Jean-Marc Cressier
Bernard Dougoud
Etienne Genoud
Roger Berset, enseignant IAG, gérant

La Tour-de-Trême
Düdingen
Murist
Ependes
Lugnorre
Ecublens
Châtel-St-Denis
Corpataux

Assemblée annuelle ASETA La section Fribourg invite les délégués

Depuis 1943 la section fribourgeoise fait partie de l'Association suisse pour l'équipement de l'agriculture. D'emblée, elle a bénéficié d'un avantage: un bilinguisme naturel vu la position stratégique du canton et de ses districts «suisse-allemands». Une section qui représente un canton à l'agriculture diversifiée dont les spécialités, jambon fumé, poires à botzi (en garniture de rôti) vacherin fribourgeois et Gruyère... en sont les plus fameuses.

Michel Colliard, journaliste à *La Liberté*, décédé depuis quelques années, parle de son canton en termes généreux. Il cite la terre, la diversité des paysages qui a façonné les gens entre traditions, fêtes, art chorale, costumes, et modernité, industries agro-alimentaires, fabriques d'instruments de précision, etc. Le canton est riche à la fois de plaines, de cultures pour les districts de la Glâne, de la Broye; de gras pâturages pour la Gruyère et la Veveyse; d'eau, de forêts pour la Sarine, la Singine, et

le district du Lac. Fribourg, apporte sa touche citadine et culturelle, avec sa basse ville bâtie dans la ligne architecturale des Zaehringen, ses artistes à l'avant-garde et son université où lettres et théologie font toujours bon ménage.

C'est un peu de cela que les délégués de l'ASETA vont découvrir en se rendant à Charmey, au cœur de la Gruyère. Situé sur la route du col du Jaun, le village accueille le cortège de la désalpe, à fin septembre. A l'invitation de la section, qui leur concocte un riche programme, les délégués participeront à une assemblée pas comme les autres puisque cette année-ci, le canton de Fribourg est un lieu d'expositions et de concours. En accord avec le siège central, la partie officielle sera concentrée sur la journée du vendredi: le matin, séance du Comité central, l'après-midi, Assemblée des délégués. Le samedi, quartier libre pour tout le monde: à choix, visiter le forum d'Expo-agricole, dans le cadre d'Expo.02, ou assister au 49^e Concours mondial de labour, une première suisse, qui empruntera les terres de Belle-

Canton de Fribourg: une agriculture variée

Auguste Dupasquier, agriculteur à La Tour-de-Trême, préside la section depuis 1998. C'est aussi cette année-là qu'il entre au Comité directeur de l'ASETA. Un agenda assez rempli, puisqu'il est aussi vice-président de l'Office cantonal des crédits agricoles, gérant de CAUMA depuis 14 ans et secrétaire-caissier de la société de laiterie... Dans toutes ces tâches, il est secondé efficacement par Chantal, sa femme, qui tient les livres de comptes et gère la planification des travaux de la CAUMA, un carnet d'adresses de plus de 120 clients. Depuis une année, le fils aîné Fabien est aussi associé au domaine.

L'agriculture fribourgeoise, Auguste Dupasquier la qualifie de «variée» car elle se compose soit d'exploitations familiales de moyenne surface, où trois générations vivent encore sous le même toit, soit de communautés d'exploitations gérées sous des formes les plus diverses. La section compte 2100 membres ce qui équivaut aux $\frac{2}{3}$ de l'ensemble des agriculteurs du canton. Si la plupart sont éleveurs, Auguste Dupasquier constate que de plus en plus «le lait est abandonné au profit des cultures car l'investissement est souvent trop grand. Les agriculteurs investissent aussi moins dans l'achat de machines et, de ce fait, collaborent davantage avec les agro-entrepreneurs. Les échanges de quotas (lait/betteraves) sont en nette augmentation».



chasse, à Sugiez, FR, le temps des épreuves.

Cours de théorie pour l'obtention du permis G/F, contrôles des pulvérisateurs, démonstrations de matériel agricole constituent les événements rassembleurs de la section. Le comité dynamique est emmené par Auguste Dupasquier, président, et Roger Berset, gérant. Enseignant à l'Institut agricole de Grangeneuve, ce dernier consacre pas mal de temps à l'administration de la section qu'il gère avec diligence depuis 1995. Roger Berset assure également, depuis l'an dernier, la présidence de la Commission sectorielle 1 (affaires internes de l'ASETA).

Particularité de la section Fribourg, la cotisation des membres ordinaires s'élève à CHF 42.-/an, celle des propriétaires de moissonneuses-batteuses à CHF 50.-. En compensation, ils bénéficient d'une réunion supplémentaire où on leur donne les principales informations utiles à leur secteur.



Roger Berset, gérant, à gauche et Auguste Dupasquier, président de la section Fribourg. (Photo: Dupasquier)

Bienvenue à toutes et à tous en terre fribourgeoise!

Le comité de la section se fait un plaisir de vous accueillir à Charmey pour la 77^e Assemblée des délégués de l'Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture les 6 et 7 septembre 2002. Nous vous avons préparé un programme varié entre les traditions, la gastronomie, la technique et la modernité.

Nous vous souhaitons un agréable et excellent séjour dans notre canton.

Le Comité de la section Fribourg

Passion: agriculture et mécanique

Ecouter Alexandre Mauroux parler de mécanique agricole accroche. Son enthousiasme est communicatif. On comprend vite pourquoi son patron l'aiguillé vers la vente, donc le contact avec les clients. Fils d'ouvrier, il développe très tôt une passion pour l'agriculture et la mécanique, en passant tout son temps libre à la ferme de son oncle.

C'est dans l'atelier Bérard SA à Romont, où il a fait son apprentissage et travaille depuis trois ans comme employé, qu'Alexandre Mauroux s'occupe du service clientèle. Ses activités, il les partage entre les travaux de bureau, les visites aux clients et le réglage des machines.

Tout jeune déjà, Alexandre s'exerce aux métiers de la terre, chez l'oncle, paysan. Avec lui, il court aussi toutes les expositions agricoles des alentours. Et c'est dès cet instant qu'il commence sa collection de modèles réduits à

l'échelle 1:32. Tracteurs, batteuses et autres machines garnissent maintenant... trois vitrines de l'appartement qu'il partage avec son amie «sans compter les cartons qu'il faudra encore déballer!» Mordu de technique agricole Alexandre? Oui mais aussi persévérant. «L'école, ce n'était pas forcément mon truc», qu'il dit. D'ailleurs, il a aussi son diplôme de «Garçon de chalet» délivré par la Société des Armaillis de la Gruyère pour les jeunes gens (filles et garçons) qui passent trois années consécutives leurs vacances dans un chalet d'alpage. Le côté pratique, il l'a, reste la théorie. Mais il veut réussir. Et cette volonté d'arriver, tant l'institut du Cycle d'orientation que celui de l'Ecole professionnelle sauront la stimuler et ils feront bûcher Alexandre en conséquence.

Ce qui lui plaît le plus, ce sont en fait les contacts humains et les réglages des appareils. Une nouvelle machine, un nouvel outil ou une panne représentent des défis qui aiguisent à la fois sa curiosité,

son savoir-faire. Il écoute le client, le questionne, épingle le manuel d'utilisation, réfléchit, recherche «jusqu'à pas d'heure» et, à force de ténacité et de déductions, il trouve. Et d'ajouter «J'aime bien être avec les clients, les écouter et leur proposer des solutions. Des fois, il faut improviser, donner des solutions qui ne me conviennent peut-être pas et ne rapporteront pas gros!» Mais Alexandre fait aussi sienne la philosophie de son patron «c'est la satisfaction du client qui prime». D'ailleurs, les difficultés des paysans, il les connaît bien: trois, quatre fois par semaine, après ses journées, il continue de faire un tour au domaine «histoire de ne pas perdre la main, ça me repose!».

Et les loisirs, dans tout cela? Peu, avoue-t-il. Mais Alexandre Mauroux s'entraîne régulièrement aux quilles, où il excelle en compétition. Il se ballade en quad et trouve tout de même le temps, entre modèles réduits et travaux agricoles, de passer des vacances avec son amie...



Alexandre Mauron (à droite) avec son patron A. Bérard. Achats, ventes, réparation, conseils, une adresse à Romont: Bérard SA, concessionnaire Renault, route de Comba 1. L'atelier installé depuis dix ans en ZI compte maintenant quatre employés et deux apprentis.